



**EXPOSICIÓN.**— Paola Jirón y Anahí Urquiza estarán a cargo de la charla que abordará los efectos del cambio climático en cuanto al desplazamiento de las personas.

## Cita organizada por “El Mercurio”: Protagonistas 2030 abordará la situación de los refugiados climáticos

• Expertas aseguran que las consecuencias del cambio del clima se están manifestando, por lo que se deben abordar en las políticas públicas.

ISADORA VARGAS MEZA

La cuarta versión de Protagonistas 2030 se realizará el 20 y 21 de octubre, esta vez con el foco “Construyendo Futuro”.

Organizada por “El Mercurio”, esta nueva edición del encuentro, que cada día se extenderá desde las 9:00 a 19:00 horas, será inaugurada por el ministro de Ciencia, Andrés Couve. Contará con la participación de 15 universidades y centros de excelencia, 22 conferencias y más de 30 expositores.

Las dos jornadas serán transmitidas completas por *streaming* por EmolTV y la inscripción es gratuita en la web <https://protagonistas2030.elmercurio.com>.

Una de las conferencias será “Refugiados climáticos, los nuevos migrantes”. Así, dos expertas abordarán cómo el cambio climático puede complejizar las condiciones de vida de las personas, al punto de desplazarlas y que no puedan regresar a su lugar de origen.

“Pensamos que el cambio climático está afuera, pero lo estamos viviendo hoy en Chile, y necesitamos empezar a modificar la forma en que vivimos cotidianamente”, plantea la expositora Paola Jirón, directora del Núcleo Milenio Movilidades y

Territorios.

La también investigadora asociada del Centro de Conflicto y Cohesión Social (COES) añade que “no hay una estrategia nacional de cómo enfrentar esta crisis climática a nivel territorial”, por lo que parte de su trabajo y preocupación es “cómo viviremos eso, qué va a implicar, cuáles son las políticas para entenderlo”.

Anahí Urquiza, investigadora del Centro de Ciencias del Clima y la Resiliencia (CR2) y también expositora, postula que “las migraciones van a ser mucho más masivas y van a estar muy relacionadas

con las condiciones climáticas”. Adelanta que en su intervención se profundizará sobre “las consecuencias que eso tiene, entender qué implica migrar y qué implica en los contextos donde llega la migración”.

Acerca de la relevancia que estas instancias tienen, la también profesora de la Facultad de Ciencias Sociales de la U. de Chile asegura que “necesitamos comprender y visibilizar los procesos migratorios para preparar nuestras instituciones y fortalecer los territorios desde donde se está provocando la migración, mejorando sus condiciones de resiliencia”.

### DETALLES

**Los interesados en las charlas se deben inscribir en el sitio de Protagonistas 2030.**